

Fallecidos en listas de espera crecen sobre 30% en año 2022

SALUD. Seremi proyecta que este año se reducirán los tiempos de espera en 20%. El Presidente Gabriel Boric inauguró un nuevo Cesfam en El Belloto.

Vicente Paredes Cofré
ciudades@mercurio.cl

El último informe nacional del Ministerio de Salud (Minsal) reveló que más de 44 mil personas fallecieron en 2022 mientras se encontraban en algún tipo de lista de espera. A nivel regional, según aportó el análisis de estos datos y la comparación con registros anteriores por parte de la Universidad Andrés Bello (UNAB), la región llegó a más de 5.700 fallecimientos en el año en cuestión y presentó un crecimiento del 37% de estas muertes entre 2020 y 2022; con un total específico de 4.217 en 2020, 4.625 en 2021 y 5.796 en 2022.

Se calcula que dentro de los últimos cinco años, más de 14 mil pacientes murieron aguardando atención médica en la zona, ya sea en la red pública o privada. Por ello, estas fatalidades volvieron a poner el foco en la discusión por reforzar la red de salud, marco en que las autoridades se refirieron especialmente a los trabajos en la zona y la hoja de ruta para acortar las listas de espera en 2024.

OBRAS Y PLAN REGIONAL

Ante los números regionales, la seremi de Salud, Lorena Cofré, en el marco de la inauguración del nuevo Centro de Salud Familiar y Servicio de Alta Resolutividad (SAR) de Belloto Sur en Quilpué -que contó con la presencia del Presidente Gabriel Boric- des-



MIGUEL CAMPOS

EL PRESIDENTE BORIC INAUGURÓ NUEVO CESFAM Y SAR EN QUILPUÉ.

"Hemos inyectado una gran cantidad de recursos y este año también lo haremos para duplicar la producción (...) y bajar las listas de espera".

Lorena Cofré
Seremi de Salud regional

la red de atención, proyectando que el recinto beneficiará a más de 30 mil vecinos de la comuna. "Vamos a poder descongestionar la urgencia del Hospital de Quilpué y repartir más equitativamente la carga de atención en una comuna que tenía importantes déficits en esta materia, especialmente con las personas mayores", señaló al respecto el mandatario.

37%

fue el aumento de fallecidos en listas de espera en la región entre los años 2020 y 2022.

tacó la prioridad del Ejecutivo en ampliar la red del territorio y así disminuir las listas de espera, afirmando que la proyección para 2024 es acortar los tiempos de atención en cerca del 20%.

"(Esta obra) demuestra la voluntad política que existe de avanzar en la atención primaria universal", afirmó la seremi Cofré, complementando que últi-

5.796

personas fallecieron en el año 2022 esperando una atención u operación a nivel regional.

mamente se han "inyectado una gran cantidad de recursos y este año también lo haremos para duplicar la producción quirúrgica, ampliar a los fines de semana la atención de salud y bajar las listas de espera".

Asimismo, el presidente Gabriel Boric remarcó la importancia de abrir nuevos centros médicos que permitan descomprimir

EMPLAZAMIENTOS

Sin embargo, ante el elevado número de muertes en listas de espera en 2022, el diputado Tomás Lagomarsino (PR) emplazó al Gobierno a profundizar las medidas en la materia, puesto que si "no hay una real capacidad y voluntad, no en palabras sino en concreto, estos números van a seguir creciendo".

A su vez, su par Andrés Celis (RN) indicó que pese a las promesas del Ejecutivo, hoy "cada día al menos 122 chilenos están muriendo esperando una cirugía. Deben hacer algo de una vez por todas".